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ПОГОДА ДО ЧЕТВЕРГА
В большинстве районов области вторник пройдет под зна-

ком кратковременных дождей и повышения дневных темпе-
ратур до +4, +8 градусов. В среду, как ожидается, небо про-
яснится, а температура скатится до привычных уже +1, +3
градусов. Ветер преимущественно южный, 3 - 6 м/сек.

ТАНЦУЙ,
ПОКА МОЛОДОЙ...

ТАНЦУЙ,
ПОКА МОЛОДОЙ...

КУБОК ГУБЕРНАТОРА

ПОДПИСКА-2009

Уважаемые вологжане,
руководители предприятий

и организаций!
Продолжается подписная кампания на областную газе-

ту «Красный Север» на первое полугодие 2009 года.
Газета насыщена самыми свежими и разнообразными мате-

риалами. Государственных служащих «Красный Север» обеспе-
чит информацией о принятых решениях Правительства области.
Предприниматели и банкиры найдут в ней экономические обзо-
ры и комментарии. С селянами газета поделится опытом веде-
ния хозяйства, пенсионерам и социально незащищенным окажет
духовную поддержку. Вся эта информация окажется доступной,
если «Красный Север» будет у вас под рукой. Поэтому постарай-
тесь подписаться на нашу газету.

Подписчики, наверное, обратили внимание, что в жизни на-
шей газеты произошли изменения. Те читатели, которые подпи-
сались на «Красный Север» по подписному индексу 51080, не уви-
дят на страницах газеты «Государственного и муниципального за-
каза». «Красный Север» с приложением «Государственный и му-
ниципальный заказ» оформляется по отдельному индексу (31147)
и другой цене.

Стоимость подписки через почту до адресата
на полугодие

«Красный Север» (подписной индекс 51080), включая выпуск
по четвергам - 538 руб. 08 коп.

«Красный Север» (подписной индекс 4067) - еженедельник с
программой ТВ и «Подспорьем» - 232 руб. 38 коп.

«Красный Север» (подписной индекс 4020) - льготная - 465 руб.
18 коп.

«Красный Север» (подписной индекс 31147) с приложением
«Государственный и муниципальный заказ» - 900 руб. 60 коп.

 Жители Вологды могут оформить подписку в редакции газе-
ты (без доставки) по более низкой цене: позвоните по телефону
72-10-62 или 72-53-51.

РЕФОРМА ЖКХ

ЗВОНИТЕ

НА «ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ»!
Телефонная «горячая линия» работает в государственной

корпорации - Фонде содействия реформированию ЖКХ. Те-
лефон «горячей линии» 8-800-700-89-89 - звонок по Рос-
сии бесплатный.

Основная задача «горячей линии» - информирование и консуль-
тирование граждан, работников жилищно-коммунальной отрасли,
представителей муниципальных властей, работников средств мас-
совых коммуникаций по вопросам реформирования ЖКХ и выпол-
нения программ Фонда содействия реформированию ЖКХ.

За время работы «горячей линии» с 26 августа 2008 года опе-
раторами принято около двух тысяч звонков. Кроме собственни-
ков жилья, на «горячую линию» обращаются представители ад-
министраций муниципальных образований, руководители управ-
ляющих компаний и товариществ собственников жилья с вопро-
сами по реализации программ капитального ремонта.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ЗНАЙ НАШИХ!

ВОЛОГОДСКАЯ МИЛИЦИЯ

СЕБЯ ПОКАЗАЛА
Достойно, как и в прежние годы, выступали в этом году во-

логодские милиционеры на конкурсах профессионального ма-
стерства.

Так, старший оперуполномоченный управления по борьбе с
организованной преступностью областного УВД Илья Шловиков на
проходившем в Пятигорске Всероссийском конкурсе среди со-
трудников подразделений МВД России по борьбе с терроризмом,
как и в прежние годы, занял общее четвертое место, став лучшим
на соревнованиях по медицинской подготовке. Эксперт ОВД по Вы-
тегорскому району капитан милиции Ольга Зенкова стала бронзо-
вым призером конкурса среди сотрудников экспертно-криминали-
стических подразделений МВД России, при этом заняв первые
места по стрельбе и медицинской подготовке. Оперуполномочен-
ный УБЭП Дмитрий Высоцкий явился победителем среди сотруд-
ников подразделений по борьбе с экономическими преступления-
ми Северо-Западного федерального округа. Старший группы за-
держания ПЦО ОВО при УВД по городу Череповцу прапорщик ми-
лиции Александр Смирнов занял первое место по физической под-
готовке на Всероссийском конкурсе среди сотрудников групп за-
держания вневедомственной охраны. А оперуполномоченный уп-
равления уголовного розыска Антон Мухтаров на проходившем в
Омске конкурсе профмастерства стал лучшим по медицинской
подготовке.

Кроме того, в сентябре в городе АнапаКраснодарского края впер-
вые проведен чемпионат МВД России по преодолению полосы пре-
пятствий со стрельбой в зачет спартакиады Министерства внутрен-
них дел 2008 года, на которой вологодские милиционеры успешно
выступили в соревнованиях в эстафете, заняв четвертое место сре-
ди 68 сборных милицейских команд страны.

Соб. инф.
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История этого вида

спорта зарождалась на

берегах туманного Альби-

она. До недавнего време-

ни, как правило, «золо-

то», «серебро» и «бронзу»

делили между собой

танцоры из Англии, Гер-

мании и Италии. Но в

последние годы в спор за

призовые места на евро-

пейском и мировом пар-

кете все чаще и настой-

чивее вступают россий-

ские танцоры. Пары из

Вологодской области за-

ставили говорить о себе,

считаться с собой. Не слу-

чайно впервые в истории

открытых чемпионатов

Вологодской области до

нас «снизошла» титуло-

ванная пара из Рима -

Андреа де Анджелис и

Ульяна Фоменко, кото-

рые заняли третье мес-

то.

Вторыми стали сереб-

ряные призеры чемпиона-

та Европы-2008 Тимур

Имаметдинов и Екатери-

на Николаева из Москвы.

Кубок Губернатора Воло-

годской области Вячесла-

ва Позгалева остался в

Вологде и был вручен

председателем облспорт-

комитета Виктором Не-

красовым нашим масте-

рам спорта международ-

ного класса Андрею Зай-

цеву и Анне Кузьмин-

ской. В детской возраст-

ной категории Д-2 также

победили члены Вологод-

ского спортивно-танце-

вального клуба «Спектр»

Евгений Фомичев и Влад-

лена Романова, подтвер-

див класс вологодской

школы.

На вологодский пар-

кет (а это уникальные

соревнования для совре-

менной России) выходи-

ли в воскресенье 126 пар

из Архангельска, Вели-

кого Устюга, Вологды,

Москвы, Рима, Рыбин-

ска, Санкт-Петербурга,

Ухты, Череповца и

Ярославля. По мнению

членов авторитетного

жюри, уровень первен-

ства Вологодской облас-

ти по организации, про-

ведению соревнований и

мастерству участников

соответствует самым вы-

соким международным

требованиям.  Мнение

спортсменов и зрителей

по-хорошему единодуш-

но: праздник удался!

Алексей КОЛОСОВ.
Фото автора.

Победой вологодской

спортивной пары

Андрея Зайцева

и Анны Кузьминской

завершился

в воскресенье

6-й открытый

чемпионат

Вологодской области

по спортивным танцам

на кубок

Губернатора.

Финальную часть соревнований
открыл мэр Вологды
Евгений ШУЛЕПОВ.

- А лучше бы вообще жить без насилия! -

прозвучал мощный бас, и в коференц-зал

вошел... Дед Мороз.

В Великом Устюге прошла международная

конференция, посвященная

противоборству насилию в семье

и обществе, в которой принимали участие

специалисты из России и Швеции.

В поселке молокозавода

города Сокола живут

ветераны Великой

Отечественной войны

Виталий Михайлович

и Павла Васильевна

Зародовы - люди хорошо

известные и уважаемые.

В конце прошлой недели

в Череповце чествовали

победителей ежегодного

конкурса «Благоустроим наш

город». Кроме предприятий

ЖКХ, в нем все больше

участвуют простые жители

Череповца.
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К накопленному за время со-
вместной работы опыту большой
интерес проявляют наши соседи
из Кировской, Костромской,
Псковской областей, Республи-
ки Коми, московские специали-
сты. Кроме того, в рамках этой
представительной конференции
прошел третий этап уже знако-
мой жителям Вологодчины ак-
ции «Белая лента», целью кото-
рой является снижение насилия
в семье и обществе.

В работе конференции при-
нимали участие представители
департамента труда и социаль-
ного развития Вологодской об-
ласти, эксперты шведской кон-
салтинговой компании «SIPU
International», работники Мин-
здравсоцразвития России, сту-
денты и школьники Вологодчи-
ны.

- Окончание работы совмест-
ного российско-шведского про-
екта служит основанием для на-
чала большой и трудоемкой де-
ятельности, - сказал в своем вы-
ступлении начальник департа-
мента труда и социального раз-
вития Вологодской области Ев-
гений Артемов. - Наша главная
цель достигнута: мы призвали и
будем постоянно призывать лю-
дей не замалчивать проблему
насилия в обществе, не делать
вид, будто ее не существует. На-
оборот, о насилии нужно гово-
рить, с ним необходимо бороть-
ся. Уверен: работа будет продол-
жена и усовершенствована. В
Вологодской области создаются
социальные учреждения для
жертв насилия - детские приюты
и социальные гостиницы откры-
ваются в различных муниципаль-
ных районах. Проект работы по

снижению уровня насилия в на-
шем обществе важен, и его зна-
чимость постоянно подчеркива-
ется руководством как Вологод-
ской области, так и других реги-
онов. Повторюсь: самое главное,
чего мы достигли за время на-
шей совместной работы, - это
объединение усилий всех тех
структур, которые занимаются
проблемами семьи. В одной ко-
манде работают сейчас органы
здравоохранения, образования,
прокуратуры, УВД, УФСИН,
представители СМИ, волонтеры
и многие другие. Причем важно
отметить: одной из главных це-
лей нашей совместной работы
является предупреждение, про-
филактика насилия в семье. Не
допустить насилия важнее, чем
бороться с его последствиями.

По словам Евгения Константи-
новича, большую помощь в орга-
низации такой работы оказали
шведские коллеги, накопившие
огромный опыт и сумевшие гра-
мотно поделиться им с нами. Бо-
лее того, завершение этого меж-
дународного проекта вовсе не оз-
начает окончания наших ставших
уже дружескими связей. Даже на-
оборот: как признались сами
шведы, если не будет правитель-
ственного финансирования для
продолжения проектов по соци-
альной работе, они будут искать
его у других организаций. «Пото-
му, что мы подружились, и пото-
му, что ваши «находки» в решении
социальных проблем будут по-
лезны и нам в Швеции!» - сказал
Стейнар Лангбакк, представи-
тель «SIPU International». Его сло-
ва тут же подтвердил и Ханс Нор-
грен, руководитель проекта со
шведской стороны: «Мы можем

только выиграть от наших взаим-
ных контактов, учась друг у дру-
га. У нас есть все что нужно для
продолжения и укрепления рабо-
ты: добрая воля политиков, доб-
рая воля и заинтересованность
людей, желание трудиться. А
главное - осознание обществом
проблемы насилия и желание его
устранить из жизни или, по край-
ней мере, сократить его».

- А лучше бы вообще жить без
насилия! - прозвучал мощный
бас, и в конференц-зал соб-
ственной вотчины вошел... Дед
Мороз. - Вот тогда была бы на-
стоящая сказка!

Участникам проекта очень по-
нравилось, что и российскому
Деду Морозу, несмотря на его
большую занятость, отнюдь не
чужды проблемы современного
общества. Кстати, хорошая идея
- участие Деда Мороза в подоб-
ных проектах. Одно дело, когда

о серьезных вещах говорит по-
литик, и совсем другое дело, ког-
да о них рассказывает любимый
с детства сказочный персонаж.
Дети бы точно в стороне не ос-
тались!

Евгения Смирнова, замести-
тель начальника департамента
труда и социального развития
Вологодской области, подчерк-
нула важность того, что идеи
проекта разделяют в молодеж-
ной среде: «Если наша молодежь
понимает необходимость борь-
бы с проявлениями насилия в
обществе, значит, мы трудимся
не зря». Значит, будущее есть не
только у проекта, но и у самого
общества, которое, по словам
Евгении Алексеевны, не считает
насилие нормальным, приемле-
мым явлением. «Тот факт, что в
проекте приняли участие более
тысячи волонтеров - студентов и
школьников - уже говорит об ин-

тересе молодежи и готовности
помочь», - отметила она.

Ольга Нагибина, доцент ка-
федры социальной работы
ВГПУ, еще раз обратила внима-
ние на огромную роль СМИ - те-
левидения, радио, печатных из-
даний - в борьбе с насилием. По
словам Ольги Валерьевны, СМИ
в состоянии бороться с безраз-
личием (а то и поощрением к на-
силию в обществе), с привычкой
к нему. Кроме того, считает пе-
дагог, уделяется недостаточно
внимания освещению, пожалуй,
главной причины, порождающей
насилие, - пьянству. Это мнение,
кстати, подтвердили и горячо
поддержали работники милиции
- участники проекта.

Очень хороший и наглядный
пример того, что наша молодежь
и хочет, и может жить без наси-
лия, продемонстрировали ребя-
та из вологодского подростково-
го центра «Новый подвал», кото-
рым руководит замечательный
педагог Сергей Ерофеев. Ребя-
та доказали, что зачастую юмор
и добрая улыбка, а также под-
держка в команде в состоянии
разрешить кажущиеся непрео-
долимыми трудности (ради пре-
одоления которых, кстати, мно-
гие их сверстники подвергают
свою жизнь опасности, «балу-
ясь» наркотиками).

- Ни одному бюджету ни од-
ной страны никогда не вытянуть
такую программу, как полная
ликвидация насилия в обществе,

- считает Павел Каминский, за-
меститель руководителя депар-
тамента социальной защиты
Москвы. - Именно поэтому наси-
лие есть во всех странах мира -
от Африки до Исландии. Но у
каждого общества есть какие-то
свои способы уменьшить его,
свои ценнейшие рецепты лече-
ния этой болезни. То же есть и у
нас. Или было. Сейчас мы стано-
вимся свидетелями принижения
роли отца, утраты его значимос-
ти в обществе. За возрождение
русской традиции отцовства
сейчас раздается множество го-
лосов, причем большинство из
них - женские. Семье нужна опо-
ра, нужен ответственный и силь-
ный муж и отец. Кстати, я очень
рад, что в Вологодской области
отмечается такой праздник, как
День отца, призывающий муж-
чин помнить о своей ответствен-
ности. Как это ни печально, но
День отца - праздник не всерос-
сийский. Хочется надеяться, что
вологодский опыт окажется во-
стребованным во всей стране.

Главным итогом конференции
стало принятие обращения ее
участников к Правительству об-
ласти, Законодательному Собра-
нию, органам исполнительной го-
сударственной власти, СМИ, об-
щественным организациям.

Правы выступавшие - и шве-
ды, и русские: начало большой
работе только положено. Глав-
ное - не опускать руки.

Петр ДАВЫДОВ.

НОВОСТИ ЧЕРЕПОВЦА

«ИМА «ЧЕРЕПОВЕЦ».

ВЛАСТЬ ПОМОЖЕТ
ДЕЛОВЫМ ЛЮДЯМ

В Череповце создан координационный совет по развитию
малого и среднего предпринимательства.

Соответствующее постановление подписал мэр Череповца Олег
Кувшинников. Он же и возглавил новый орган помощи череповец-
кому бизнесу. Вот что он рассказал корреспонденту «ИМА «Черепо-
вец»: «Заместителями председателя совета назначены Сергей Ана-
ненко, заместитель мэра, и директор агентства городского разви-
тия Оксана Андреева».

В состав совета вошли начальник управления архитектуры Алек-
сандр Авсейков, председатель городской Думы Александра Бада-
нина, заместитель мэра Сергей Зубарь, предприниматели, строи-
тели, экономисты, представители общественности. Градоначальник
особо подчеркнул, что совет не является каким-то специальным ан-
тикризисным органом. Он будет поддерживать бизнесменов в их
многотрудном деле. Сейчас они в этом особенно нуждаются.

МИР СПАСЕТ КРАСОТА.
КОММУНАЛЬНАЯ

В Череповце чествовали победителей ежегодного конкур-
са «Благоустроим наш город».

По словам начальника департамента ЖКХ Сергея Малькова, конкурс
с каждым годом становится все популярнее. Кроме жилищных и до-
рожных предприятий, в нем участвует все больше простых горожан.

Генеральный директор компании «Череповецдорстрой» Юрий
Макаров считает, что подобные конкурсы возрождают старые доб-
рые традиции.

В торжественной церемонии награждения участвовал Валентин
Горобцов, первый заместитель Губернатора по вопросам развития
региона. Должность эта новая и важная. А до этого он руководил
комитетом ЖКХ и транспорта областного центра, еще раньше воз-
главлял в Череповце жилищное предприятие «Металлург». Чинов-
ник высокого ранга обратил внимание, что большую помощь в про-
ведении подобных конкурсов оказывает пресса.

Воспитательную работу Валентин Горобцов считает, пожалуй,
самым важным направлением в прессе. Нужно учить граждан береж-
ному отношению к своему жилью, тогда и качество услуг ЖКХ будет
выше. «Качество - это один из тех показателей, по которому можно
судить, как жители относятся к домам. Ведь на сегодня разбитые
стекла в подъездах, испорченные лифты, мусор на лестницах - это
все «работа» населения. Если бы этого не было, качество услуг и
внешний облик городов были лучше. И обслуживание жилья было
бы намного дешевле!» - сказал он.

Мэр Череповца Олег Кувшинников высоко оценил проведение та-
ких конкурсов. По его мнению, аналогов ему в нашем регионе нет:
«Такой комплексный конкурс по многим номинациям, в котором вы-
являются лучшие фирмы, организации, частные лица, участвующие
в благоустройстве Череповца, является уникальным. А еще этот кон-
курс открывает нам талантливых, неравнодушных жителей, которые
любят свой город».

Таким неравнодушным человеком как раз и является победитель-
ница в номинации на лучший балкон, контролер ОТК копрового цеха
«ЧерМК» Юлия Василькова. Она так красиво оформила балкон об-
щежития по улице Ленина, 159а, что конкурсная комиссия не смог-
ла пройти мимо. В подобном соревновании она участвовала впер-
вые и не ожидала, что получит награду.

ГЛАВНАЯ ШЕКСНИНСКАЯ
СТРОЙПЛОЩАДКА - В ДЕЙСТВИИ

Несмотря на экономический кризис, «Северсталь» не отка-
залась от реализации инвестиционного проекта в ин-
дустриальном парке «Шексна».

Здесь продолжается монтаж металлоконструкций под склад го-

товой продукции. Здание возведут в конце года. Первые агрегаты
поступят в январе 2009-го. Все основное технологическое оборудо-
вание должно быть поставлено до конца марта. На новых мощнос-
тях планируется наладить выпуск труб различной конфигурации -
около 250 тысяч тонн в год. Это будет уникальное для Северо-Запа-
да производство, как по своим возможностям, так и по оснащенно-
сти, сообщает пресс-служба «Северстали». Запустить его планиру-
ется в декабре будущего года.

ЧЕРЕПОВЧАНКА СТАЛА «МИСС
ВОЛОГОДСКАЯ ОБЛАСТЬ»

Наталья Суходольская и еще две представительницы Воло-
годчины отправятся в Москву на конкурс красоты «Мисс Россия».

В праздники в областной столице выбрали первую красавицу Воло-
годчины. Ею стала Наталья Суходольская. Звание первой вице-мисс
досталось также череповчанке - Дарье Михайловой. Второй вице-мисс
стала Ирина Пахолкова - красавица из Грязовца. «Мисс талант» жюри
признало Елену Егорову из Чагоды, а «Мисс кружево» - вологжанку На-
талью Баранову. Лучше всех на фото вышла ее землячка Наталья Хаба-
рова. А самой обаятельной назвали череповчанку Евгению Ступакову.
За нее во всемирной глобальной паутине проголосовало более тысячи
человек. Вскоре три первые красавицы отправятся на кастинг в Моск-
ву. Столичное жюри выберет одну, которая и будет представлять Воло-
годскую область на конкурсе красоты «Мисс Россия».

У НАС БУДУТ СВОИ
«ЧЕРЕМУШКИ»!

Металлурги передали свой экопроект «Чистый город» мэ-
рии Череповца.

Напомним, за полтора года существования программы сделано
немало. Высажено 17 аллей, в числе которых аллея Чистой частоты,
приуроченная к Дню радио, аллея Памяти - в честь 62-й годовщины
Дня Победы, Солнечная, посвященная Дню защиты детей, аллея Пе-
ликанов - в честь конкурса «Учитель года», который проходил в Чере-
повце, и многие другие. В День города в новом 112-м микрорайоне
Череповца, во дворе дома по улице Рыбинской, 40, появился еще один
- восемнадцатый  - мини-парк. Жители высадили 22 стройные чере-
мушки. Почему именно эти деревья, нам рассказала Ольга Ежова, на-
чальник управления информации меткомбината: «Это связано с кон-
курсом на название нашего микрорайона, который находится в за-
вершающей стадии строительства. Речь идет о корпоративной жи-
лищной программе. В конкурсе приняли участие около тысячи метал-
лургов, и конкурсной комиссии было очень трудно выбрать название.
Но в конце концов остановились на известном вообще и неизвестном
для Череповца названии - «Черемушки» (производное от «ЧерМК»).

Помимо высадки аллей и «зеленых колец», проект «Чистый город»
проводил совместные с общественными организациями и предпри-
ятиями акции. Так, вместе с молодогвардейцами проверяли чере-
повецкие автомобили на вредные выхлопы, совместно с Агентством
городского развития и активистами приюта-гостиницы для живот-
ных «Теремок» провели курсы и уроки биоэтики для ребят из дет-
ских домов и реабилитационного центра «Росток» и многое другое.
Руководитель проекта Михаил Ставровский, директор социально-
бытового комплекса ЧерМК, рассказал нам, почему «Чистый город»
передают Череповцу: «Этот проект, мы считаем, необходимо про-
должать и дальше и возглавить его надо городу».

Решение скрепили подписями, крепким рукопожатием и переда-
чей главных символов и атрибутов проекта.

САМЫЙ БЕЗОПАСНЫЙ ДОМ
В ГОРОДЕ МЕТАЛЛУРГОВ

В доме № 17 по улице Наседкина будут жить 40 семей ми-
лиционеров. В канун Дня города будущие новоселы получили
ключи от новых квартир.

Ордера на одно-, двух- и трехкомнатные квартиры вручили Гу-
бернатор Вологодчины Вячеслав Позгалев и начальник областного
УВД Павел Горчаков.

С обретением своего домашнего очага череповецких стражей по-
рядка поздравил мэр города Олег Кувшинников: «Вы - наша защита и
опора. Мы за вами как за каменной стеной. Спасибо за ваш труд!»

От лица всех милиционеров Череповца власти города и области
за помощь и поддержку поблагодарил Виктор Горев, начальник
местного управления внутренних дел.

Радости у людей в погонах в этот день не было предела. Прямо в
коридоре инспекторы, кадровики, дежурные, дознаватели, водите-
ли, милиционеры обнимали друг друга, поздравляли, спешили сфо-
тографироваться и поделиться впечатлениями.

ЦАРСКИЙ ПОДАРОК...
Привокзальную площадь, сквер и череповецкий вокзал по-

дарили череповчанам в канун дня рождения города на Шекс-
не.

Коренной череповчанин Владимир Евстегнеев всю сознательную
жизнь прожил в доме по улице Максима Горького, недалеко от вок-
зала. Как обычно, в выходной день пенсионер вместе со своей шес-
тилетней внучкой Алиной отправились гулять.

Сегодня же обычный маршрут был нарушен, дедушка с внучкой
впервые отправились в привокзальный сквер. Владимир Сергеевич
был приятно удивлен: «Я ведь из семьи железнодорожников. Все мое
детство прошло в этом сквере. Здесь мы с друзьями играли в футбол,
волейбол. Прыгали с крыши сарая. А потом все здесь заросло».

К 231-й годовщине основания Череповца власти города, облас-
ти и руководство Северной железной дороги решили привести в
порядок и сквер, и площадь, и вокзал. Ценник ко всем этим объек-
там не приклеишь, но обошлось благоустройство почти в 83 милли-
она рублей. В сквере вырубили сотню старых больных деревьев (ра-
зумеется, по согласованию с экологами). К тому же из-за зарослей
привокзальный сквер считался одним из самых опасных мест Чере-
повца. Кроме этого, обновили дренажную систему, прогулочные
дорожки выложили тротуарной плиткой, установили несколько дет-
ских городков с качелями, горками, игрушечными мотоциклами и
скамеечками в виде лягушек, а в центре сквера сделали клумбу.

Над созданием пешеходной зоны, дорожного полотна и парко-
вочных карманов трудились более ста строителей.

Вот что отметила председатель Череповецкой городской Думы
Александра Баданина: «Площадь действительно преобразилась! Она
стала большой, удобной, светлой. Хотелось бы отметить и наш вок-
зал: отныне это действительно визитная карточка города».

Восемь лет назад началось возведение пристройки к основному
зданию вокзала. Сегодня ее строительство уже практически завер-
шено. Строители создали вокзальный ансамбль - фасады всех зда-
ний, в том числе и часовни святителя Николая, отреставрировали.

В знак окончания работ старший билетный кассир сервисного
центра Маргарита Кудринская вручила главе региона проездной
билет.

Полностью новое здание вокзала сдадут лишь в декабре.

«КРАСНЫЙ ПЕТУХ»
СБЕЖАЛ ИЗ ПРОСТОКВАШИНА

В Череповце, на улице Рыбинской, 45, открыли пожарное
депо.

В торжественной церемонии участвовали первые лица области
и города, делегации из Белоруссии, Болгарии и Финляндии, жите-
ли ближайших домов. Все они стали свидетелями красочного огнен-
ного шоу. Пожарные устроили показательные учения, продемонст-
рировав навыки обращения с новой техникой.

Открывая торжественный митинг, мэр Олег Кувшинников сказал,
что большой, быстро растущий район долгое время оставался без
надежной защиты пожарных. Но принятое полтора года назад на
уровне области решение о строительстве депо было выполнено.
Здесь предусмотрены все условия для работы противопожарной
службы. Официально это будет пожарная часть № 55 численностью

52 человека. Впервые за последние годы на Северо-Западе России
введено самое современное инженерное сооружение, которое от-
вечает всем требованиям быстрорастущего района. Теперь его жи-
тели под надежной защитой пожарных.

Первый заместитель начальника главного управления МЧС по
Вологодской области полковник внутренней службы Вячеслав Пер-
вунин поздравил жителей Зашекснинского района с праздником -
вводом в строй нового современного пожарного депо.

ЕЩЕ ОДНОЙ ХОРОШЕЙ УЛИЦЕЙ
СТАЛО БОЛЬШЕ

К Дню города торжественно открыта улица Городецкая, ко-
торую жители Зашекснинского района ждали не один год.

Работы начались еще летом текущего года. На объекте трудилось
предприятие «Устюжнаавтодор». Практически улица Городецкая
была построена заново и обошлась городу в 80 миллионов рублей.
Открывая этот объект, мэр Череповца Олег Кувшинников сказал:
«Мы делаем жителям очередной подарок - эту великолепную, со-
временную улицу, которая связывает новые микрорайоны, дает
жизнь новостройкам, обеспечивает транспортную логистику новых
микрорайонов и доступность к нашим промышленным предприяти-
ям, торговым центрам».

По словам Олега Кувшинникова, в текущем году в городе было
построено очень много новых объектов. В их числе не только улицы,
но и социальные объекты и инженерные сети для строительства но-
вых микрорайонов.

- Мы это делаем для того, чтобы жить в нашем городе с каждым
днем становилось все лучше и лучше. Чтобы наши жители чувство-
вали заботу власти, чтобы наши дети росли счастливыми, чтобы
было хорошее настроение, чтобы у всех была работа, чтобы наши
строители знали, что впереди огромное количество объектов, кото-
рые мы будем возводить», - отметил мэр города.

По словам начальника управления капитального строительства
и ремонтов мэрии Любови Долговой, при строительстве улицы Го-
родецкой использованы самые современные материалы: «Верхний
слой упроченный - асфальт с гранитной крошкой. Эту технологию
мы применяем теперь на всех улицах».

Глава города и директор компании-подрядчика Валерий Баянов-
ский перерезали красную ленточку, и первыми по новой улице про-
ехали дети - в новом автобусе 13-го маршрута, которому и предсто-
ит курсировать по этой улице. К слову, с открытием улицы Городец-
кой изменятся схемы движения сразу нескольких автобусных мар-
шрутов.

ГОТОВЯТСЯ К ПРЕЗЕНТАЦИИ
Студентки факультета «Связи с общественностью» Черепо-

вецкого госуниверситета представят наш город на Всероссий-
ском форуме молодых PR-специалистов «Сфера».

С 11 по 14 ноября конкурсантки расскажут жюри о «Продвиже-
нии на военной службе после окончания военного вуза». Теперь ко-
манда молодых и активных готовится к презентации в Московском
государственном университете.

В БЛИЖАЙШЕМ БУДУЩЕМ
УВЕРЕНЫ

До конца года компания «Дорсантехстрой» обеспечена за-
казами. Сейчас, пока позволяет погода, нужно чинить дороги
и ремонтировать дворы.

А придет зима, придется заниматься уборкой снега. Вот что по
этому поводу сказал директор предприятия Сергей Васюнов: «Есть
заявки от частных предпринимателей по благоустройству террито-
рии, асфальтированию и обрезке деревьев. После праздников пред-
стоит работать в парке на улице Краснодонцев».

ВАЖНО

КОНЕЦ РАБОТЫ? НЕТ, ТОЛЬКО НАЧАЛО!
В Великом Устюге прошла международная

конференция «Гендерное равенство

и маскулинность. Вовлеченность мужчин -

безопасность для всех. Снижение уровня насилия

в обществе», ставшая итогом двухлетнего

сотрудничества работников социальной сферы

Вологодской области и их шведских коллег.

Проект был поддержан Шведским агентством

международного сотрудничества и развития,

Министерством здравоохранения и социального

развития Российской Федерации и Правительством

Вологодской области.

«Мы против насилия в обществе!» - говорят волонтеры.

Дед Мороз тоже принял участие в совместном проекте вологжан и
их шведских коллег.

РАЙОННЫЙ МАСШТАБ

МОСТ ЕСТЬ. НУЖНА ДОРОГА...
В этом году произошло значимое для Кадуйского райо-

на событие: возле деревни Подосинник на территории Ба-
рановского муниципального образования открылся мост
через реку Суда.

Ждали его давно. Старая понтонная переправа, которой
пользовались деревенские жители на протяжении многих лет,
приносила массу неудобств. Во время паводка полноводная река
лишала связи с внешним миром семнадцать населенных пунк-
тов, расположенных на левом берегу. Немало проблем достав-
ляла Суда работникам связи, торговли и других организаций,
обслуживающих селян. А в последнее время пользоваться пере-
правой разрешалось лишь пешеходам, пожарным машинам и
«скорой помощи» - уж очень ветхими стали ее конструкции.

И вот построен новый мост - удобный, красивый. Он выполнен
по специальному проекту, говорят, что в Вологодской области
таких всего два. Возводили его специалисты ЗАО «Мостоотряд
№ 61» в течение нескольких месяцев. Первое испытание на проч-
ность он прошел 26 августа - в этот день здесь открылось движе-
ние легкового и грузового транспорта. С тех пор река Суда води-
телям не помеха. Проблемы, связанные с переправой, ушли в
прошлое, чему барановские жители очень рады.

Немало благодарственных слов на открытии моста прозвуча-
ло в адрес Губернатора области В.Е.Позгалева, его первого за-
местителя В.В.Рябишина, начальника департамента дорожного
хозяйства Б.Ф.Мельникова и строителей ЗАО «Мостоотряд № 61».

А сегодня у местного населения появилась еще одна мечта:
привести в порядок лесную дорогу, пролегающую по левому бе-
регу Суды от нового моста до поселка Сосновка. Объем работ
здесь предстоит нешуточный. На ремонт потребуется 30 милли-
онов рублей, но районная казна такими средствами не распола-
гает, поэтому вся надежда на помощь из областного бюджета.

Как считает глава района Н.С.Дектерев, новая трасса станет
еще одним шагом в развитии Барановского муниципального об-
разования. С открытием моста спрос на землю здесь значитель-
но вырос. А если удастся отремонтировать дорогу, то улучшится
транспортное сообщение между населенными пунктами. Благо-
даря этому барановские земли станут еще более привлекатель-
ными для дачников, мигрантов, а также представителей малого
и крупного бизнеса.

Елена КЕКИНА,
пресс-секретарь администрации Кадуйского района.

ЗДОРОВЬЕ

СТАРТОВАЛА ПРИВИВОЧНАЯ
КАМПАНИЯ ПРОТИВ ГРИППА

На Вологодчине началась прививочная кампания против
гриппа.

Первыми начали проходить иммунизацию дети дошкольного
возраста и учащиеся 1-4-х классов. Напомним, что на минувшей
неделе в область поступила первая в этом году партия вакцины в
рамках национального проекта «Здоровье» - более 42 тысяч доз,
или 26 процентов от плана. Ее достаточно, чтобы привить детей,
пенсионеров и медицинский персонал.

Школьников 5-11-х классов, детей, не посещающих дошколь-
ные учреждения, работников образования, людей, которые час-
то и длительно болеют, начнут бесплатно иммунизировать инт-
раназальной вакциной, закупленной за счет областного бюдже-
та. 80 тысяч доз препарата, который вводится в виде капель че-
рез нос, сейчас распределяют по районам области. По прогно-
зам специалистов, начало эпидемиологического подъема забо-
леваемости гриппом ожидается в январе-феврале 2009 года.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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СТРАНИЦАМ

ГАЗЕТ

«ПРИЗЫВ»
Недавно супруги Валентин

Михайлович и Елена Алексан-
дровна Сухаревы из деревни
Плешавка Ильинского сельско-
го поселения отметили золо-
тую свадьбу. Они вырастили и
воспитали девятерых сыновей
и трех дочерей, подрастают 16
внуков и один правнук.

Семеро сыновей отслужили
в Вооруженных Силах и верну-
лись в родные края, стали ме-
ханизаторами. Братья и сестры
получили разные профессии,
но все Сухаревы живут и рабо-
тают на Вологодчине, многие
из них в своем районе. Они ча-
сто навещают родительский
дом.

Харовский район.

«НОВЫЙ ДЕНЬ»
Неширока речка Нюксеница

в райцентре. Через нее пере-
брошен пешеходный мостик.
Он вызывает у жителей села
немало отрицательных эмо-
ций. Дело в том, что настил и
крутая лестница, ведущая к
нему, прохудились и ходить по
ним людям, особенно пожи-
лым, небезопасно - можно по-
лучить травму. Обращение чи-
тателей к местным властям, в
том числе и через газету, ре-
зультата не дают. Видимо, ожи-
дают, пока... гром не грянет.

Нюксенский район.

«БОРЬБА»
После выхода на пенсию

Виталий Петрович Дуев осво-
ил искусство изготовления
грабель и санок. На состояв-
шейся недавно Троицко-
Енальской ярмарке он пред-
ставил публике свои изделия.
Покупатели остались довольны
их качеством и охотно раскупа-
ли. Мастер готов выполнить
заказы земляков.

Вожегодский район.

«КОКШЕНЬГА»
Газета опубликовала откры-

тое письмо почетного колхоз-
ника колхоза «Восход» И.Г.Ли-
хоманова и инвалида второй
группы А.Ф.Лихоманова гла-
вам района и Шебеньгского
сельского поселения, главно-
му редактору газеты, в котором
они пишут, что еще в середине
мая в деревне вышла из строя
водораз борная колонка. Жи-
тели не раз обращались в раз-
ные инстанции с просьбой от-
ремонтировать ее. Но лето
красное пролетело, а колонка
так и не работает. Люди вынуж-
дены пить воду, стекающую с
крыш после дождя. Далеко ли
до беды?

Тарногский район.
Газеты читал

член общественной
редакции

Борис СОЛОВЬЕВ.

На дежурную часть возложе-
ны функции круглосуточного
слежения и оперативного реаги-
рования на все изменения об-
становки, силами и средствами,
задействованными в охране об-
щественного порядка, раскры-
тия преступлений по горячим
следам. Специфика ее деятель-
ности заключается в том, что она
представляет интересы многих
служб, обеспечивает согласо-
ванность их действий.

Особое напряжение испыты-
вает дежурная часть вечерами.
Она напоминает в это время рас-
тревоженный муравейник - то и
дело приезжают и уезжают ма-
шины, постоянные телефонные
звонки, непрерывно работающие
рации. В этой кутерьме от пра-
вильных и умелых действий опе-
ративного дежурного зависит
очень многое и, в первую оче-
редь, раскрытие преступлений.

Несколько лет назад област-
ным УВД проводились соревно-
вания оперативных дежурных
милиции области. В течение двух

дней они соревновались друг с
другом в теории и практике, в
стрельбе и спорте... В этих пре-
стижных соревнованиях началь-
ник смены дежурной части УВД
Вологды майор милиции
Ю.А.Щербаков стал одним из по-
бедителей и был награжден цен-
ным подарком - магнитолой «Па-
насоник».

Так уж случилось, что через
две недели после ее вручения
Ю.А.Щербакову, около полуночи
к нему в дежурную часть вбежала
взволнованная женщина. Она со-
общила, что при возвращении ее
с работы по улице Копанка на нее
напал какой-то парень, выхватил
сумку с деньгами и продуктами и
убежал. Единственное, что жен-
щина могла сказать про злодея -
его примерный рост и цвет одеж-
ды, в которую он был одет. Юрий
Анатольевич сразу же передал
скудную ориентировку по под-
разделениям, а сам вышел на со-
седнюю неосвещенную улицу, по
которой мог пойти злоумышлен-
ник, и не ошибся. Не успел он сде-

лать несколько шагов, как увидел,
пробегавшего мимо него парня с
сумкой в руках. Времени на раз-
мышление не оставалось, при-
емом самбо он задержал его и
отвел в дежурную часть, где жен-
щина сразу опознала и обидчика,
и свою сумку.

Запомнился и такой случай.
Проходя как-то днем мимо дома
№ 64 по улице Щетинина, Щер-
баков увидел, что какой-то муж-
чина загружает цветной телеви-
зор в багажник белой легковой
автомашины, стоявшей у продо-
вольственного магазина. Ему
показалось это странным, так
как обычно телевизоры в таких
случаях грузят на мягкое сиде-
нье. Когда машина тронулась,
записал на всякий случай ее но-
мер. Вернувшись на работу, он
просмотрел появившиеся за
время его отсутствия ориенти-
ровки. В их числе было сообще-
ние о квартирной краже из дома
№ 64 по улице Щетинина с пе-
речнем похищенных вещей, в
числе которых упоминался и те-

левизор. А дальше уже было
дело техники. По записанному
номеру быстро установили мес-
тонахождение разыскиваемой
автомашины, которую еще не
успели и разгрузить, задержали
двоих подозреваемых. Так квар-
тирная кража была раскрыта в
течение часа.

Подобных примеров множе-
ство в практике оперативных ра-
ботников. В числе их тот же
Ю.А.Щербаков, а также Л.В.Но-
восельцев, В.С.Васенин, В.А.Ко-
мин, А.Г.Галухин, Е.П.Москви-
нов, В.Н.Огнев, В.А.Вантеев и
многие другие.

Владимир ЧИЖОВ,
председатель совета

ветеранов УВД
по г. Вологде.

Мы решили присоединиться к
ним. Обратились с просьбой к
руководителю группы, молодому
лейтенанту с клюшкой в руках.
Выслушав нас, он весело улыб-
нулся:

- На довольствие не постав-
лю, а в строй становитесь!

Ребята приняли нас в свою
команду охотно. С ними мы без
приключений добрались до рай-
центра. Прощаясь с нами, шути-
ли: вступайте в комсомол и до-
гоняйте нас, вместе воевать бу-
дем...

Догонять их мне потребова-
лось пять лет. Дело в том, что
после окончания войны призыв-
ной возраст установили в 20 лет.
В 1949 году, когда я был призван
в армию, они уже отслужили по
пять лет. Некоторые из них по-
гибли...

Пройдя двухмесячную на-
чальную военную подготовку в
казармах Конногвардейского
полка в Ленинграде, мы, моло-
дые солдаты, были направлены
в Германию, в г. Хемниц, где
формировался новый погранич-
ный отряд. Младшими команди-
рами к нам прибыли сержанты,
в основном 1927 года рождения,
после завершения операций по
борьбе с бандформированиями
в Прибалтике, в которых они при-
нимали участие.

К моему удивлению и радос-
ти, многие из них оказались зем-
ляками. Запомнились осанистый
усач Василий Галов из Кирил-
ловского района, голубоглазый
блондин из Белозерья Алеша Бе-
лов, рыжий, коренастый крепыш
из-под Чебсары Рим Климов,
светловолосый балагур Саша

Селянин из Нюксеницы, высокий
кудрявый шекснинец Юра Соло-
вьев.

Среди старослужащих было
немало и рядовых солдат. Они не
попрекали нас тем, что, будучи
старше нас лишь на два года, уже
«отмотали» в армии по пять лет,
не обижали, беззлобно называ-
ли «цуценятами».

Такого понятия, которое ста-
ло в нынешней армии расхожим,
как «дедовщина», не было. И в
этом, мне кажется, большая зас-
луга младших командиров, кото-
рые не позволяли себе и своим
подчиненным оскорблять и тем
более избивать тех, кто моложе
и слабее. Но они были очень
строги, а порой и жестки к нару-
шителям дисциплины и порядка.
По себе сужу. Однажды, вернув-
шись из ночного караула, я за-

шел в Красный уголок с папирос-
кой в зубах и попался на глаза
старшине Риму Климову. Он рез-
ко отчитал меня, а когда я попы-
тался отговориться, объявил мне
наряд вне очереди и тут же зас-
тавил выполнить его - вымыть
пол в большом коридоре. Было
обидно, но я выполнил приказа-
ние и извинился, так как понял,
что был не прав.

К сожалению, никого из тех
ребят, с которыми шел за комсо-
мольским билетом, я не встре-
тил, но добрая зарубка в памяти
осталась. Став по возрасту стар-
шими, мы следовали традициям
не обижать ни словом, ни по-
ступками молодых солдат.

Все три года службы в Воору-
женных Силах я был секретарем
комсомольских организаций
разных подразделений. Одной
из главных их обязанностей
была работа по патриотическо-
му и нравственному воспитанию,
по поддержанию и развитию
традиций, накопленных комсо-
молом. Еще я редактировал
стенгазеты, писал заметки в
многотиражные армейские газе-
ты. Считаю, что именно тогда
началась моя журналистская
судьба, которой я служу пятьде-
сят лет.

Владимир КУЗНЕЦОВ.

Общественность

областного центра

широко отметила

90-летие комсомола.

В конференц-зале

Русского дома

состоялся большой

праздничный концерт,

в котором приняли

участие многие

молодежные

творческие коллективы.

Их выступление

иллюстрировалось

на широком

телевизионном экране

кадрами из истории

комсомола.

Переполненный зал бурными
аплодисментами выражал свой
восторг и благодарность артис-
там.

В заключение вечера высту-
пила тепло встреченная зрите-
лями председатель областной
общественной организации
«Наше поколение», депутат За-
конодательного Собрания об-
ласти Л.Г.Ячеистова. Она по-

здравила собравшихся, среди
которых было много предста-
вителей разных поколений
комсомола, с замечательным
юбилеем, призвала молодежь
хранить и умножать накоплен-

ные ими боевые и трудовые
традиции.

Сердечно поздравил юбиля-
ров с телевизионного экрана на-
ходящийся в командировке Гу-
бернатор области В.Е.Позгалев.

Первыми соревновались
певцы-солисты. Лауреатских
званий удостоены любимцы
вологжан Алла Бородина и
Константин Михайлов. Как
всегда, достойно выступили
солисты хоров ДКЖ и ПЗ
И.А.Подхомутов и А.В.Такот-
кин, В.В.Мясников, Т.Н.Шуш-
кова, Е.А.Авдеева, В.П.Львова.
Супруги Водолазовы и
Р.Н.Гаммер представляли Во-
логодское отделение Север-
ной железной дороги...

В выступлениях ветеран-
ских хоров, проходивших на

следующий день, тоже было не-
мало нового и интересного.
Коллектив ДКЖ - многолетний
лидер среди ветеранских хоров
и по наибольшему числу участ-
ников, и постоянному обновле-
нию репертуара, поискам про-
изведений, позволяющих ввес-
ти элементы театрализации.
Систематическая, серьезная
работа руководителя хора, зас-
луженного работника культуры
РФ Веры Романовой сказывает-
ся на результатах.

Успешное движение к более
высокому уровню исполнитель-

ского мастерства показал и хор
УВД. Это тоже коллектив В.Я.
Романовой. Замечательно про-
звучали шуточные песни «Печ-
ки-лавочки» и «Балалайка» с
солистом-балалаечником
Алексеем Рудницким. Как все-
гда, приятное впечатление ос-
тавил ансамбль русской песни
Дворца культуры льнокомбина-
та (руководитель Л.Серова).
Доброго слова заслуживает
работа всех руководителей ве-
теранских хоров Вологды, осо-
бенно таких ее многолетних
энтузиастов, как В.Беляков,
С.Большакова, Н.Яблонская,
С.Калиничева, Т.Черемухина,
Г.Ивашковский.

Элла КИРИЛЛОВА,
музыковед.

Старое, в центре города,
давно дышит на ладан. В нем
медперсоналу работать нелег-
ко и даже небезопасно. Понят-
но, что и больные в тесноте чув-
ствуют себя не слишком ком-
фортно. Поэтому «Голос вете-
рана» время от времени сооб-
щает своим читателям, каковы
дела на строительной площад-
ке важного объекта, что на ули-
це Мальцева. К сожалению, они
идут не так, как хотелось бы.
Причины разные. Одна из них в
том, что первоначально огром-
ное шестиэтажное здание пред-
назначалось СЖД для несколь-
ко других целей. Город купил
его у железнодорожников. Про-
стоявший чуть ли не двадцать
лет долгострой потребовал
иных проектных решений, тем
более что и в медицине появи-
лось много новшеств. Отсюда
различные переделки, согласо-
вания с проектировщиками. К
тому же не так часто городским
строителям приходится иметь
дело с таким, скажем так, уни-
кальным объектом. Все это зат-

рудняло работу на строительной
площадке.

Одно из достоинств будущей
поликлиники в том, что в ней на
самом современном уровне будет
отработана диагностика заболе-
ваний. Ведь с нее, по существу,
начинается здоровье населения.
О новом томографическом обору-
довании «Красный Север» уже со-
общал. Сегодня расскажем о спе-
циальном диагностическом цент-
ре, для которого отведен целый
второй этаж. Здесь разместится
новейшее лабораторное оборудо-
вание, с помощью которого опыт-
нейшие специалисты смогут точ-
но определить большинство ин-
фекционных и паразитарных за-
болеваний.

Не все четко представляют,
насколько важна лабораторная
диагностика. Это хорошо пони-
мал заместитель главы города
Сергей Алексеевич Юзгин, к со-
жалению, безвременно ушед-
ший от нас в результате автодо-
рожной катастрофы. Именно он
приложил немало усилий, чтобы
двенадцать лет назад открыть в

городе Диагностический
центр, чем сегодня могут по-
хвалиться не многие регионы
России. О значении его можно
рассказывать много. Для пу-
щей убедительности приведем
лишь один пример. Знаете ли
вы, как грамотно, без ущерба
своему организму пользовать-
ся антибиотиками? Да, для
больного, испытывающего
боль, они настоящее спасение.
Но всегда ли безопасны? Не
ослабят ли они иммунитет, спо-
собность человека бороться с
недугом самостоятельно? Ведь
разновидностей таких препа-
ратов многие десятки. Попро-
буй тут разберись! Врачам, па-
циентам здесь обязательно по-
могут специалисты Диагности-
ческого центра.

С вводом в строй нового
здания поликлиники у специа-
листов лабораторной диагнос-
тики будут все условия для пло-
дотворной работы. Значит, в
охране здоровья жителей Во-
логды появятся новые возмож-
ности. И это не может не радо-
вать.

Виктор КОРОЛЕВ,
член общественной

редакции
«Голоса ветерана».

В поселке

молокозавода живут

ветераны войны

Зародовы - люди,

широко известные

и уважаемые в Соколе.

Виталий Михайлович службу
в Красной Армии начал в 1938
году в воздушно-десантных
войсках в Белоруссии, совер-
шил 28 прыжков с парашютом,
из них два в начале войны с
Финляндией, в тыл противника.

После окончания военных
действий Виталий закончил
летную школу, стал авиамеха-
ником и получил назначение в
Каменец-Подольский.

- В первый день войны, в 12
часов дня, наш аэродром бом-
били 10 немецких самолетов, -
вспоминает Виталий Михайло-
вич. - Бомбы рвались вокруг,
одна из них «ухнула» совсем не-
далеко, и меня легко контузи-
ло. На оставшихся после бом-
бежки самолетах переправи-
лись в пригород Ростова-на-
Дону.

Затем В.М.Зародов нес
службу на других аэродромах.
Принимал участие в Сталин-
градской битве, обороне Кав-
каза, Курской битве, освобож-
дении Севастополя.

Заканчивал войну в Помера-
нии. Отсюда взмывали в небо
советские самолеты, надежно
подготовленные к вылетам ав-
томеханиками, в том числе и
В.М.Зародовым, наносили уда-
ры по Берлину и другим немец-
ким городам.

Здесь и закончилась для
него война. Но еще долго само-
леты базировались в Помера-
нии, охраняя ставшее мирным
небо над Германией. С тех пор
прошло более шестидесяти
лет, но ветеран часто вспоми-

нает ставшую родной четвертую
воздушную армию, своих одно-
полчан.

Младшему лейтенанту запаса
В.М.Зародову, награжденному
орденами Отечественной войны
II степени, Красной Звезды, мно-
гими медалями, одна из которых
- медаль «За отвагу» - нашла его
в год 80-летия, исполнилось 92
года. Но он еще бодр, сохранил
память.

Супруга его, Павла Васильев-
на, - тоже фронтовичка. В апре-
ле 1942 года ее определили в
зенитные части. Постоянным
местом ее военной судьбы стал
бронепоезд, который охранял
военные объекты, не раз выез-
жал на линию фронта. Бронепо-
езд часто бомбили немецкие са-
молеты, были и жертвы.

Демобилизовалась она в ав-
густе 1945 года. Награждена ор-
деном Отечественной войны II
степени, медалями.

После войны В.М.Зародов
длительное время работал на
Сухонском молочно-консервном
комбинате заместителем дирек-
тора. К боевым наградам приба-
вилась медаль «За трудовые зас-

луги». Павла Васильевна тру-
дилась в торговле.

Зародовы вырастили двоих
детей. Сын, Михаил Виталье-
вич, пошел по стопам отца. Ра-
ботал на молочно-консервном
комбинате главным инжене-
ром, директором. Затем воз-
главлял администрацию Соко-
ла. Он многое сделал для соци-
ально-экономического разви-
тия города. Под его непосред-
ственным руководством пост-
роен мост через Сухону, резко
изменивший лицо Сокола и быт
его жителей. Благодарные зем-
ляки назвали мост его именем.
К сожалению, Михаил Виталь-
евич рано ушел из жизни.

Дочь, Валентина Витальев-
на Огородова, работает на-
чальником цеха на том же Су-
хонском молочно-консервном
комбинате, ставшем родным
для династии Зародовых.

У Зародовых четверо вну-
ков. Они постоянно навещают,
помогают дедушке и бабушке,
гордятся ими.

Валентин БАБАЕВ,
наш внештатный
корреспондент.

Состоялось очередное заседание област-
ного совета ветеранов. На нем рассмотрен
вопрос «О взаимодействии Бабушкинского
районного совета ветеранов с администраци-
ей района, сельскими поселениями по выпол-
нению программы «Подворье ветерана». С со-
общениями выступили заместитель предсе-
дателя районного совета ветеранов В.А.Нек-
людов и заместитель главы Бабушкинского
района Е.В.Южакова.

Президиум дал положительную оценку взаимо-
действию в работе администраций района и по-

селений и ветеранских организаций по поддерж-
ке и развитию ветеранских подворий, высказал
ряд конкретных советов и предложений.

В работе заседания принял участие и высту-
пил начальник управления развития сельских по-
селений, фермерства и кооперации департа-
мента сельского хозяйства области Е.А.Петря-
шов.

Президиум рассмотрел и утвердил Положение
о медицинской комиссии городского и районного
советов ветеранов.

Соб. инф.

ШАХМАТЫ

СЛЕДУЯ
ДОБРОЙ
ТРАДИЦИИ

После «летних каникул»
в шахматном клубе города
Харовска, как правило,
проводится турнир, посвя-
щенный Международному
дню пожилых людей. Не
стал исключением и год
нынешний. В соревновани-
ях на этот раз приняли уча-
стие двенадцать любите-
лей мудрой игры. Каждый
со своим соперником иг-
рал по две партии.

В результате упорной
борьбы первое место занял
А.А.Тарасов. Он с завидным
постоянством завоевывает
призовые места. И это не слу-
чайно. Перворазрядник на-
стойчиво совершенствует
свое мастерство: изучает те-
орию, ведет игру по перепис-
ке, расходуя на это ежемесяч-
но по 300-500 рублей. Второе
место в только что закончив-
шемся турнире у автора этой
заметки. Третий призер - Б.А.
Голубев.

В середине турнирной таб-
лицы наш нестареющий маэ-
стро В.Н.Ширяев. Ему за во-
семьдесят, но он бодр, энер-
гичен, изобретательно сра-
жается за шахматной доской
с любым соперником, в чис-
ле которых истинные любите-
ли древней игры - ветераны
Н.Ф.Кокарев, Б.Н.Кельсин,
С.А.Русецкий.

В шахматном клубе охотно
занимается и молодежь: пер-
воразрядники Ю.Акимов,
А.Муравьев, В.Туркин и другие.

Харовские шахматисты
участвуют в областных и меж-
районных соревнованиях.
Они побывали в Вологде, Со-
коле, Вожеге, Сямже, Устье
Кубенском, принимают у себя
гостей, приезжающих с от-
ветным визитом.

Николай ШАВЕРИН,
г. Харовск.

В областном совете ветеранов

ГОД СЕМЬИ

Медаль за бой, медаль за труд

В.М. и П.В.ЗАРОДОВЫ.
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Этаж диагностики
Вологжане, в особенности пенсионеры,

ждут не дождутся того дня, когда распахнет

двери новое здание поликлиники № 1.

ТВОРЧЕСТВО ПОЖИЛЫХ

На высоком уровне
Городской фестиваль творчества ветеранов

собрал во Дворце культуры известных

исполнителей Вологды и мастеров прикладного

искусства.

КОМСОМОЛУ - 90 ЛЕТ

ЗАПОМНИТСЯ НАДОЛГО

В заключение этой памятной
встречи поколений зал дружно, с
энтузиазмом исполнил песню сво-
ей юности «Не расстанусь с комсо-
молом, буду вечно молодым...»

Соб. инф.

Группа участников юбилейной встречи. В первом ряду (слева направо): Л.С.ЛАГУТИН, В.Н.ЖИЛОВ,
Г.А.АКИНЬХОВ, О.А.НАУМОВА; во втором ряду: В.М.ОСОКИН, Э.П.МАРИН, А.В.МОСИН.

ЛЮДИ И СУДЬБЫ

Когда молоды мы были
В начале ноября 1944 года меня и Мотьку Алексеева пригласили в райком

комсомола для вручения нам комсомольских билетов. Выполнить это

«указание» было не просто. До райцентра, Липина Бора, от Андреевской

средней школы, в 8-м классе которой я учился, было 32 километра. Машины

в то время почти не ходили туда. Предстояло идти пешком по разбитой

дороге. И вот мы с Мотькой мрачным утром вышли «на старт». Нам повезло:

около школы остановилась на привал большая группа призывников

из Ковжинского района (позднее вошедшего в состав Вытегорского района),

направлявшая пешком в Череповец для отправки в армию.

10 НОЯБРЯ - ДЕНЬ МИЛИЦИИ

В октябре дежурным частям милиции и штабам исполнилось 90 лет.

Без этой структуры невозможно представить себе отдел милиции,

работающий круглыми сутками, без праздников и выходных. Именно сюда

обращаются вологжане за помощью. Через нее проходит более 90 процентов

всех заявлений и сообщений о преступлениях.

Ю.А.ЩЕРБАКОВ.

Дежурная группа, на выезд!
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